

Panorama del Sector Microfinanciero en Perú: Evaluación al cierre de 2024

Lima (28 de febrero de 2025): El sector microfinanciero ha demostrado ser resiliente y sostenible frente a desafíos como crisis políticas, la pandemia COVID-19 y fenómenos climatológicos que aumentaron la morosidad en el sector el año pasado y que vienen normalizándose al corte de evaluación. El sector registra un ligero crecimiento de colocaciones, alineado a una reducción en la morosidad y a la salida de algunos jugadores del mercado por insolvencia, lo que ha favorecido los indicadores crediticios del sector. Por el lado de la solvencia, registra sólidos niveles patrimoniales en todos los subsectores, con excepción de las cajas rurales, las cuales tienen todavía que alinear sus niveles de capital a los estándares actuales. Sin embargo, en términos generales, el sector cuenta con niveles de capital que le permitirían afrontar pérdidas. A pesar de intervenciones recientes de la SBS, no se ha registrado contagio de riesgo ni pérdida de confianza entre los ahorristas y los niveles de morosidad se han estabilizado. Finalmente, manteniendo una inflación controlada y tras holgados niveles de cobertura, se proyecta una recuperación en sectores como el crédito de consumo y PYME en el corto plazo.

Al cierre de diciembre de 2024, las colocaciones directas de las entidades microfinancieras alcanzaron S/ 55,038 millones, representando un crecimiento interanual reducido de 0.2% (+S/99.1 MM). Este crecimiento se evidencia principalmente en el aumento de las colocaciones en pequeña empresa, impulsado por el mayor alcance de las cajas municipales. A la vez, se observa que el crecimiento de las colocaciones varía según el subsector, con reducciones en las financieras y empresas de crédito. En conjunto, estos datos reflejan un dinamismo controlado en el otorgamiento de créditos, condicionado por factores macroeconómicos y normativos, y motivado por la salida de algunas entidades del sistema, que amortiguaron el crecimiento.

Información Regulatoria:

La información empleada en la presente clasificación proviene de fuentes oficiales; sin embargo, no garantizamos la confiabilidad e integridad de la misma, por lo que no nos hacemos responsables por algún error u omisión por el uso de dicha información. La clasificación otorgada o emitida por PCR constituyen una evaluación sobre el riesgo involucrado y una opinión sobre la calidad crediticia, y la misma no implica recomendación para comprar, vender o mantener un valor; ni una garantía de pago del mismo; ni estabilidad de su precio y puede estar sujeta a actualización en cualquier momento. Asimismo, la presente clasificación de riesgo es independiente y no ha sido influenciada por otras actividades de la Clasificadora

Información de Contacto:

Julio Rioja
Analista Principal
jrioja@ratingspcr.com

Michael Landauro
Analista Senior
mlandauro@ratingspcr.com

Oficina Perú

Edificio Lima Central Tower
Av. El Derby 254, Of. 305 Urb. El Derby
T (511) 208-2530